
10 X № 10 X  19 марта 2009 «СМ Номер один»ГУБЕРНСКИЕ ВЕДОМОСТИ

BВ

АННА БЛАЖКО,
«СМ Номер один»

Проект устава Иркутс�
кой области вчера был
принят в первом чтении на
очередной сессии регио�
нального парламента.
Проект областной консти�
туции представил депу�
татскому корпусу дирек�
тор института законода�
тельства и правовой ин�
формации Виктор Игна�
тенко.

Нынешний проект устава
— результат многократных
обсуждений рабочей груп-
пы, которая была сформи-
рована из депутатов и
представителей губернато-
ра. Документ готовился
больше года. За это время
было проведено 37 заседа-
ний рабочей группы, по
ходу обсуждения вносились
соответствующие коррек-
тировки. В итоге основные
позиции по этому докумен-
ту согласованы, сообщил
Виктор Игнатенко.

Новый документ уже сей-
час называют уставом вто-
рого поколения. Между тем
при создании нового доку-
мента учитывался опыт
ныне действующего устава,
принятого в 1995 году. С тех
пор в документ было внесе-
но множество изменений,
претерпело ряд изменений
и федеральное законода-
тельство.

Несмотря на тщательную
проработку документа, у де-
путатов все же остались
вопросы, ответы на которые
они рассчитывали получить
на нынешней сессии.

Народных избранников
интересовал вопрос увели-
чения количества депутатов
в Законодательном собра-
нии. В законопроекте пред-
ложено остановиться на 45,
между тем это количество
многим депутатам показа-
лось недостаточным. Однако

изменений в проект внесено
не было, ни один из народ-
ных избранников не привел
убедительного аргумента в
пользу увеличения числен-
ности депутатского корпуса.

Депутаты также выступа-
ли за то, чтобы Контрольно-
счетная палата Иркутской
области полностью форми-
ровалась Законодательным
собранием региона, тогда
как в законопроекте пропи-
сано, что председателя па-
латы назначает губернатор.

— Хотелось бы сохранить
КСП как орган при Законо-
дательном собрании, —
высказала свое мнение
Нина Чекотова, председа-
тель фракции ЛДПР в Зако-
нодательном собрании Ир-
кутской области. — В таком
случае можно будет прово-
дить внеплановые провер-
ки, давать объективные зак-
лючения о работе исполни-
тельной власти, любых уч-
реждений, финансируемых
из областного бюджета.

Если же Контрольно-счет-
ная палата получит статус
самостоятельного госу-
дарственного органа, то ее
независимость и объектив-
ность можно будет поста-
вить под сомнение. На нее в
этом случае смогут оказы-
вать давление извне.

В результате проведен-
ных консультаций и полу-
ченного от главы региона
согласия право формиро-
вать Контрольно-счетную
палату Иркутской области
осталось за депутатским
корпусом.

Вызвала прения и норма,
касающаяся согласования
кандидатур первых замов
губернатора на сессии ЗС.

— Какова практика согла-
сования должностных лиц в
других регионах и можно ли
расширить список согласо-
ванных лиц? — поинтересо-
вался депутат ЗС Антон Ро-
манов.

— В 16 субъектах России
нет никаких согласований,
— ответил Виктор Игнатен-
ко. — В других субъектах те
или иные согласования
практикуются.

Свое мнение о возмож-
ности согласования высших
должностных лиц региона
высказали и руководители
фракций областного парла-
мента.

— В данном конкретном
случае наша фракция счи-
тает, что действительно
есть необходимость привле-
кать к решению этого воп-
роса депутатов ЗС. Впро-
чем, на наш взгляд, согласо-

вание должно касаться
только первых замов губер-
натора. Что же касается от-
раслевых министров, то ко-
манду для работы должен
формировать себе сам гу-
бернатор. А депутаты не
должны влиять на этот про-
цесс, — делится Нина Чеко-
това, председатель фракции
ЛДПР. — Сделать те же са-
мые акценты мы предлагаем
в вопросе оказания недове-
рия. Это должно касаться
только первых замов. А ока-
зывать недоверие или не
оказывать его в отношении
министров мы предлагаем
самому губернатору. Это
его команда, и именно он
может объективно оценить
работу правительства.

С такой точкой зрения в
общих чертах согласен и
Виктор Игнатенко, руково-
дитель областного институ-
та законодательства и пра-
вовой информации. Серьез-
ный аргумент в пользу со-
гласования первых замести-
телей губернатора — в том,
что они могут исполнять
обязанности губернатора,
считает он. Другие долж-
ностные лица замещать гла-
ву региона на посту не мо-
гут, поэтому серьезных ар-
гументов по их согласова-
нию нет.

В результате обсуждений
устав Иркутской области
был принят в первом чте-
нии. Окончательное приня-
тие областной конституции
ожидается в апреле-мае те-
кущего года.

Фото Сергея Игнатенко

Депутаты обсудили
региональную конституцию
Проект устава Иркутской области принят в первом чтении

ДИНА ОККЕРТ,
«СМ Номер один»

Столь популярное в народе «как�ни�
будь потом» может обернуться для пот�
ребителей массой проблем: от излишних
трат на оплату пеней до отключения
электроэнергии и потери личного иму�
щества. Специалисты�энергетики не ус�
тают напоминать: электричество — это
товар, а значит, за него нужно платить.
Ежемесячно и в полном объеме.

Закон на стороне
здравого смысла

Согласно Жилищному кодексу РФ, опла-
чивать электроэнергию необходимо ежеме-
сячно, с первого по десятое число включи-
тельно. Кроме того, каждый добросовест-
ный потребитель в обязательном порядке
должен снимать и представлять показания
счетчика также не реже одного раза в ме-
сяц. Причина правил проста: своевремен-
ные платежи и должный контроль за пот-
ребленным электричеством — основа на-
дежного и качественного энергоснабже-
ния. Впрочем, в пользу установленных пра-
вил говорит не только российское законо-
дательство, но и здравый смысл в совокуп-
ности со стремлением к рациональной эко-
номии. Зачем копить долги с неминуемым
начислением пеней, если своевременные
платежи обойдутся для кошелька меньши-
ми затратами и, что немаловажно, избавят
от массы лишних хлопот?

И вам спокойно,
и компании выгодно

Что касается энергосберегающих компа-
ний, то для них соблюдение платежной дис-
циплины — это прежде всего основа взве-
шенной и планомерной работы по обеспе-
чению качественной поставки электричест-
ва. Ведь именно по вине злостных должни-
ков ресурс финансовых средств, который
идет на повышение надежности энергос-
набжения, не пополняется сегодня в пол-
ном объеме. Страдает в конечном итоге все
тот же потребитель. Исходя из материаль-
ных, а значит, и качественных потерь «Ир-
кутская Энергосбытовая компания» вы-
нуждена ужесточать меры воздействия на
злостных неплательщиков. Так, согласно
букве закона, в случае серьезных наруше-
ний платежной дисциплины нерадивого
потребителя легко могут лишить благ циви-
лизации, отключив его жилплощадь от
электроснабжения. Есть в арсенале средств
по борьбе с должниками и более серьезные
меры воздействия, например опись, арест и
реализация личного имущества в счет пога-
шения задолженности. Причем, если в со-
ответствии с решением суда на автомобиль,
холодильник, телевизор и прочие дорогие
для кошелька и сердца вещи приставы нак-
ладывают арест, у должника есть только 10
дней на оплату суммы долга в полном объе-
ме. Иначе все нажитое непосильным тру-
дом уйдет с молотка.

Кроме того, в случае доведения ситуа-
ции до судебных разбирательств недобро-
совестный плательщик обрекает себя и на
ряд дополнительных расходов. В настоя-

щий момент ООО «Иркутская Энергосбы-
товая компания» с должников не только
взыскивает сумму долга, но и обязывает
злостных неплательщиков возмещать рас-
ходы компании по привлечению виновни-
ка к ответу и выплачивать пени за каждый
день прострочки платежа. Так не лучше ли
вносить оплату своевременно, чем, рискуя
собственным имуществом, суетливо ис-
кать деньги на погашение долговых обяза-
тельств?

Контроль качества —
во главе угла

Что касается ежемесячного представле-
ния данных счетчика, то именно на основе
показаний приборов учета энергоснабжаю-
щие организации могут четко контролиро-
вать качество потребляемого электричест-
ва, своевременно реагируя на потребности
населения. Так, например, если на конкрет-
ном участке сетей данные говорят о твер-
дой тенденции к увеличению объема пот-
ребляемого электричества, компания зара-
нее принимает меры по модернизации и ре-
монту оборудования, предотвращая перег-
рузку сетей и проблемы с поставкой элект-
роэнергии. Таким образом, ежемесячное
представление показаний позволяет макси-
мально верно скоординировать работу спе-
циалистов-энергетиков, что напрямую от-
ражается на качественной и бесперебой-
ной поставке электричества в наши дома.

Кроме того, контроль количества потреб-
ляемой энергии позволяет энергоснабжаю-
щим организациям более эффективно бо-
роться с правонарушениями. Так, напри-

мер, если коэффициент среднемесячного
потребления на том или ином участке сетей
небольшой, то специалист автоматически
вносит территорию в число подозритель-
ных, это помогает эффективно спланиро-
вать работу контролеров и проводить рей-
ды именно там, где наличие правонаруше-
ний вероятнее всего. Эти меры, кстати ска-
зать, опять же отражаются и на нашем ком-
форте и наших кошельках. Незаконное
подключение к сетям ставит под угрозу бес-
перебойную подачу электроэнергии — не
секрет, что в результате действий неради-
вых расхитителей без света зачастую оста-
ются целые районы.

Не ройте яму самим
себе

Таким образом, нарушая платежную дис-
циплину и не представляя данных счетчика
на контроль, потребитель заранее модели-
рует ситуацию, при которой и он и его сосе-
ди рискуют систематически сталкиваться с
неполадками в электроснабжении. Резкие
скачки напряжения, слабый уровень мощ-
ности, отключение света — столь досадные
происшествия могут порядком вымотать
нервы и в силах испортить не только наст-
роение, но и бытовую технику.

Своевременные платежи и ежемесячное
представление данных счетчика — это га-
рантия своевременной модернизации
электрических сетей и строительства но-
вых энергетических объектов. Другими
словами — гарантия качества поставки
электроэнергии, а значит, и нашего с вами
комфорта.

Платить за свет нужно вовремя
Согласно Жилищному кодексу РФ, оплачивать электроэнергию нужно ежемесячно

Фракция ЛДПР в Законодательном собрании (на фото — депутаты Нина Чекотова и
Игорь Мироманов) выступила за согласование первых замов губернатора с област�
ным парламентом и за сохранение КСП при ЗС.


